

SEGÚN LA ENCUESTA CASEN 2024

600 mil personas salieron de la pobreza desde 2022 en Chile

BIOBIO

Chile

Cerca de 600 mil personas salieron de la pobreza desde 2022. La pobreza por ingresos alcanzó un 17,3% en 2024, la pobreza extrema se situó en 6,9%, la pobreza multidimensional llegó a 17,7% y la pobreza severa bajó a 6,1%.

Así lo reveló la última Encuesta CASEN 2024, cuyos resultados se dieron a conocer este jueves por el Ministerio de Desarrollo Social y Familia, que destacó la novedad de esta entrega: una nueva metodología de medición, "más exigente y actualizada".

En términos simples, ahora es más difícil "salir" de la pobreza en la medición.

El Presidente Gabriel Boric destacó que se trata de un instrumento que eleva los estándares con los que el Estado mide la realidad social del país, y advirtió que, pese a los avances, "en Chile sigue habiendo muchas familias a las que les cuesta llegar a fin de mes".

NUEVA METODOLOGÍA DE LA CASEN 2024

Uno de los principales hitos de la CASEN es la incorporación de una nueva metodología para la medición de la pobreza, diseñada para "reflejar de mejor manera los cambios sociales y económicos que ha experimentado Chile en la última década".

Esta actualización se elaboró a partir de las recomendaciones de la Comisión Asesora Presidencial para la Actualización de la Medición de la Pobreza, que en julio de 2025 entregó su informe final al Presidente de la República.

Posteriormente, dichas recomendaciones fueron revisadas en una mesa técnica integrada por la Subsecretaría de Evaluación Social del Ministerio de Desarrollo Social, el Instituto Nacional de Estadísticas (INE), la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) y el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD).

Entre los principales cambios en la medición de la pobreza por ingresos, se eliminó el uso del alquiler imputado dentro del cálculo de los ingresos de los hogares y se establecieron líneas de pobreza diferenciadas para hogares arrendatarios y no arrendatarios. Además, se incorporó una canasta de alimentos saludable, que

La pobreza por ingresos se ubicó en 17,3% en 2024, es decir, 3.478.364 personas, lo que representa una disminución de 3,2 puntos porcentuales. A modo de referencia, con la metodología anterior también se observa una tendencia a la baja, tras alcanzar un 22,5% en 2017, un 28,3% en 2020 y un 20,5% en 2022.

reduce en un 50% la presencia de productos ultraprocesados.

Con los resultados, el Presidente Gabriel Boric subrayó que la nueva metodología "es más exigente, fue trabajada durante mucho tiempo por un panel de expertos independiente y eleva los estándares con los que el Estado mide la realidad social del país".

RESULTADOS: BAJA EN POBREZA, POBREZA SEVERA Y DESIGUALDAD

Con esta nueva metodología, la medición arrojó que cerca de 600 mil personas salieron de la pobreza desde 2022 en Chile.

En el desglose, la pobreza por ingresos se ubicó en 17,3% en 2024, es decir, 3.478.364 personas, lo que representa una disminución de 3,2 puntos porcentuales. A modo de referencia, con la metodología anterior también se observa una tendencia a la baja, tras alcanzar un 22,5% en 2017, un 28,3% en 2020 y un 20,5% en 2022.

En tanto, la pobreza extrema, medida bajo el nuevo estándar, llegó a 6,9% en 2024. Esta medición muestra una trayectoria descendente desde el 9,2% en 2017 y el 14,3% en 2020, hasta el 5,8% en 2022.

La pobreza multidimensional también evidenció una disminución, alcanzando al 17,7% de la población en 2024, frente al 20% registrado en 2022. En este ámbito se mantuvieron las cinco dimensiones



CEDIDA

Más de 3,4 millones de personas en Chile presentan una condición de pobreza por ingresos, un 17,3% de la población.

tradicionales, pero se ampliaron los indicadores de 15 a 20.

Asimismo, se incorporaron dos nuevos indicadores vinculados a las carencias en cuidados: uno en la dimensión de salud, relativo al apoyo en el cuidado de personas con dependencia funcional, y otro en la dimensión de trabajo, orientado a identificar a quienes no trabajan, no buscan empleo ni estudian debido a responsabilidades de cuidado.

En cuanto a la pobreza severa —situación de aquellos hogares que enfrentan simultáneamente pobreza por ingresos y pobreza multidimensional—, esta condición disminuyó de 7,8% en 2022 a 6,1% en 2024, algo particularmente relevante, porque apunta a los núcleos más vulnerables.

En materia de desigualdad de ingresos, el índice que considera los ingresos monetarios —ingresos autónomos más transferencias monetarias del Estado— alcanzó un valor de 4,46, reflejando una reducción en la desigualdad en comparación con 2017.

INFORMACIÓN CLAVE PARA EL DISEÑO DE POLÍTICAS PÚBLICAS

Por su parte, el Presidente Boric advirtió que, pese a los avances, "en Chile sigue habiendo muchas familias a las que les cuesta llegar a fin de mes", subrayando que gobernar con responsabilidad implica

3,2

Puntos porcentuales fue la disminución del índice de pobreza por ingresos, según la última CASEN 2024.

"medir bien, actuar con seriedad y hacerse cargo de los problemas con datos y trabajo", y destacando además que la reducción de la pobreza es "una política de Estado que debe mantenerse más allá de los gobiernos de turno".

El trabajo de campo de la CASEN 2024 se realizó entre el 1 de noviembre de 2024 y el 2 de febrero de 2025, y estuvo a cargo del Centro de Microdatos de la Universidad de Chile, institución que se adjudicó la aplicación de la encuesta mediante licitación pública.

En total, se entrevistó a 78.654 hogares, correspondientes a 218.367 personas, en 335 comunas de las 16 regiones del país, con resultados representativos a nivel nacional, urbano y rural, y regional, según se expuso, lo que "permite contar con información clave para el diseño, seguimiento y evaluación de las políticas públicas".